
今回は患者さんとご家族が、住み慣れたご自宅で安心し
て暮らせるようサポートをされている、安芸郡熊野町にある
「在宅療養支援診療所りんりんクリニック」の林經堯（りん 
けいぎょう）院長にお話を伺いました。

○いつ開業されましたか。
　平成 22 年 10 月に “自宅で安
心、快適に暮らすお手伝いので
きるクリニック”を目標に掲げ
て安芸郡熊野町に開業しました。
○力を入れている事などを
教えてください。

　自宅は療養 ( ケア ) を中心に
安心して生活する場であるべき
と考えています。そのために訪
問診療・訪問看護等により 24
時間 365 日体制でサポートして
います。しかしながら、一人一
人違う患者さんの状態と療養環
境を考慮して、入院治療が必要
な時には入院し精査加療を受け
ていただくこともあります。病
状が安定してから、また自宅に
戻り、療養できるようにするこ
とも私の仕事だと考えています。
○毎日の診察で大切にされ
ている事や、やりがいは
何ですか?

　患者さんとその家族とのコ
ミュニケーションを密にし、介
護者が疲弊しないようにするこ
とを心掛けています。また患者
さんをサポートする訪問看護、
居宅介護支援事業所などとの協
力体制も大事にしています。患
者さんの外出のきっかけを作り
出すために「りんごの花見の会」
を催したり、「本音で語る井戸端

会議」などをクリニック内で積
極的に開催したりして、在宅療
養にかかわる多職種の方々と有
意義な意見交換・交流を行なっ
ています。
○県病院はどんなところで
　すか。
　以前、緩和ケアなどの勉強で
大変お世話になっています。患
者さんの受け入れもスムーズで、
何かあれば県病院を頼りにして
います。

【取材後記】
　クリニックのお庭では、りんごなど
の果樹や野菜を栽培されており、癒
しの空間が広がっているクリニックで
した。またスタッフの皆さんが温かい
雰囲気で、日々患者さんへも優しく家
族のように接しておられる姿が目に
浮かびました。




